
最新参加开学典礼心得体会(优质5篇)
心得体会是指一种读书、实践后所写的感受性文字。我们应
该重视心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积累和分
享。下面小编给大家带来关于学习心得体会范文，希望会对
大家的工作与学习有所帮助。

参加开学典礼心得体会篇一

在20xx年x月x日，吉大附中为我们举办了一次隆重的开学典
礼。虽然那天天气很冷，但同学们的兴致很高。五环体育馆
就像一个坐落在森林里的银灰色的帐篷，又高又大。与其相
比，我们的队伍就好像一群群花草间的小蚂蚁。

进了五环体育馆，最先映入眼帘的是鲜红的中华人民共和国
国旗与密密麻麻的整齐排列的观众席的椅子。我们学校的学
生很多，所以几乎没有椅子是空着的。坐在观众席上，感觉
自己就像坐在冰窖里一样。尽管穿着厚厚的校服，却依然被
冻得说不出话来。

后来学校的老师与校长们组织我们背诗、唱歌，才觉得暖和
一点。不久，陈校长宣布开学典礼开始后，轰轰烈烈的掌声
在体育馆中回响。“第一项，升国旗！”校长的声音洪亮极
了。在中华人民共和国国歌响起的一刹那，全体师生立刻站
起，庄严地注视着徐徐升起的五星红旗。

开学典礼的第二项是作家鲍尔吉原野的报告，报告的题目竟
然是“怎样写好一篇记叙文”！这篇报告给我的印象很深刻，
告诉了我文学作品怎样才能写得可爱。鲍尔吉原野说杜甫的
诗有一种真实的可爱；夏加尔的画有一种脱离现实的可爱；
齐白石的画有一种纯洁的可爱；相声演员马三立在表演相声
时有一种即兴创作的可爱。他还认为生活中的可爱是帮助、
信任与诚实，而观察生活越细，越会发现这些转瞬即逝的可



爱，而这些珍贵的东西是应该被我们记在心间的。当心中的
这些生活中的可爱达到一定数量时，我们就成为了一个“美
好生活收集者”。“美好生活收集者”写起文章是很轻松的，
但他们不是看啥写啥，而是用被记在心间的生活中的可爱来
使文章更真实、更精彩。虽然这篇报告很长，但是我认为它
对于我来说很有用。

接下来是两名同学的假期的社会实践的报告和一名学长的学
习心得，使我立刻感到一股油然而生的钦佩从心胸里涌出。

之后便是本次开学典礼的主持人——陈校长向我们公布校长
奖、优秀学生、综合知识大赛等奖项的获奖者名单，其中给
我印象最深刻的便是高年级的王芝峰与一年级三十二班的刘
通，因为在公布获奖学生名单时，我经常听到这两个人的名
字。他们的优秀更是让我佩服得五体投地。

开学典礼很快就结束了，可它将永远被刻入我的脑海。我会
记住鲍尔吉原野的报告，写好每一篇记叙文；我也会记住那
些因为成绩优异而得到奖学金，为父母减少压力的好学生，
他们将永远激励着我做好每一件事！

参加开学典礼心得体会篇二

【作文一】

今天，是我们最开心的日子，因为我们要举行一场别开生面
的开学典礼，上学期评上优秀三好生或达标三好生还要走上
铺满鲜花的红地毯呢!当然我也不例外，只见草坪上铺上了一
条长长的红地毯，一看就感觉很高大上，大家排着整齐的队
伍走进操场。主席台上领导已经就坐，显得很有气派!

典礼开始了，校长先宣布上学期被评为先进班级的名单，然
后给他们颁发奖状。那些去领奖状的代表们笑容满面，让台
下的同学好羡慕啊!在红地毯另一边，我们学校的金今同学正



在接受临海电视台记者采访。秦校长后来给我们讲了一个故
事，是与成功人有关的故事。成功人士用一个不起眼的小铁
球去砸大铁球，有部分人对他失望极了，便愤然离开，成功
人士若无其事地继续敲，10分钟，20分钟，30分钟40分
钟……那个大铁球终于动了，大家兴奋的喊着，叫着，这时，
成功人士开始发话了：只有坚持不懈的努力，才能够成功，
大家边听着这个故事，一边感叹着这个成功人士的厉害。

这时，同学们已经站不住了，一下子蹲下去，一下子又上来，
时间过得真慢啊!我们想回教室了，终于可以走红地毯了!大
家站起来，伸了伸懒腰，准备走红地毯。一下子到我们班了，
我们踏着步，一边喊着口号，一边举起右手敬礼，就像解放
军战士安慰老百姓一样，只见四位校长笑呵呵的看着我们，
我们喊得更起劲了，大家一直走完红地毯，啊!红地毯真长
啊!足足有100多米，大家用了不少时间才走完了红地毯，我
们都累极了，校长的话也说完了，大家终于可以回教室了!

到了教室，我们有的喝水有的休息，像上了一节体育课!同学
们又坐了下来，准备开始学习了。

啊!这次的开学典礼真是隆重啊!希望下学期还能再举行一次
这样的开学典礼!

【作文二】

在9月1日，吉大附中为我们举办了一次隆重的开学典礼。虽
然那天天气很热，但同学们的兴致很高。五环体育馆就像一
个坐落在森林里的银灰色的帐篷，又高又大。与其相比，我
们的队伍就好像一群群花草间的.小蚂蚁。

进了五环体育馆，最先映入眼帘的是鲜红的中华人民共和国
国旗与密密麻麻的整齐排列的观众席的椅子。我们学校的学
生很多，所以几乎没有椅子是空着的。坐在观众席上，感觉
自己就像坐在冰窖里一样。尽管穿着厚厚的校服，却依然被



冻得说不出话来。

后来学校的老师与校长们组织我们背诗、唱歌，才觉得暖和
一点。不久，陈校长宣布开学典礼开始后，轰轰烈烈的掌声
在体育馆中回响。“第一项，升国旗!”校长的声音洪亮极了。
在中华人民共和国国歌响起的一刹那，全体师生立刻站起，
庄严地注视着徐徐升起的五星红旗。

开学典礼的第二项是著名作家鲍尔吉原野的报告，报告的题
目竟然是“怎样写好一篇记叙文”!这篇报告给我的印象很深
刻，告诉了我文学作品怎样才能写得可爱。鲍尔吉?原野说杜
甫的诗有一种真实的可爱;夏加尔的画有一种脱离现实的可
爱;齐白石的画有一种纯洁的可爱;著名相声演员马三立在表
演相声时有一种即兴创作的可爱。他还认为生活中的可爱是
帮助、信任与诚实，而观察生活越细，越会发现这些转瞬即
逝的可爱，而这些珍贵的东西是应该被我们记在心间的。当
心中的这些生活中的可爱达到一定数量时，我们就成为了一个
“美好生活收集者”。“美好生活收集者”写起文章是很轻
松的，但他们不是看啥写啥，而是用被记在心间的生活中的
可爱来使文章更真实、更精彩。虽然这篇报告很长，但是我
认为它对于我来说很有用。

接下来是两名同学的假期的社会实践的报告和一名学长的学
习心得，使我立刻感到一股油然而生的钦佩从心胸里涌出。

之后便是本次开学典礼的主持人——陈校长向我们公布校长
奖、优秀学生、综合知识大赛等奖项的获奖者名单，其中给
我印象最深刻的便是高年级的王芝峰与一年级三十二班的刘
通，因为在公布获奖学生名单时，我经常听到这两个人的名
字。他们的优秀更是让我佩服得五体投地。

开学典礼很快就结束了，可它将永远被刻入我的脑海里，永
生难忘。



【作文三】

新的学期开学了，每学期的开学典礼，都在胡校长的主持下
如期进行着。

胡校长在开学典礼上的发言告诉我们：“只有做一个勤于学
习、善于思考、勇于实践、敢于创新的新一代的好学生，长
大了才能为祖国做贡献，才能担当起建设四化的重任。”她
那亲切的话语深深地教导我们。

一、要做一个勤于学习的育才学子。《学而不思则罔，思而
不学则殆》，《人的天才只是火花，要使它成熊熊大火，那
就只有学习!学习!》。只要勤奋学习、不断努力就会成长为
一名优秀的学生。老师辛勤地培育着我们，我们用实际行动
去回报她们。只有发奋努力地学习，才能攀登高峰。

二、做一个勇于创新的育才学子。我们的祖国正在发展，未
来的蓝图等待我们去描绘，只有掌握科学文化知识才能有所
创新。

三、要做一个珍惜时间的育才学子。古人说：“一寸光阴一
寸金，寸金难买寸光阴。”聪明的人会珍惜时间，愚蠢的人
在浪费时间。我们爱惜时间跟爱惜自己的生命一样宝贵，那
么知识就不会离我们远去。

胡校长在开学典礼上的讲话每一句都震动着同学们的心。它
像一把钥匙，开启每个人的心，打开知识的大门。

参加开学典礼心得体会篇三

清华全校的开学典礼，是在昨天傍晚6：00举行的，妈妈因为
办理住宿的事情奔波了一天，很是疲劳，怕宝宝也跟着受累，
因此就没有参加。不过妈妈觉得清华的迎新典礼倒是很人性
化的，定在傍晚举行，1995年妈妈刚进大学参加迎新典礼时，



在操场上顶着烈日晒了两个小时，结果几个学生被晒晕休克
了。其实管理者只要从学生的角度考虑一下，这样的事情是
可以避免的。

今年建筑学院招了七十多名硕士，34名博士，每年每个导师
最多不超过两个博士。据说有的学校一个导师可以带二十多
个研究生，被人戏称为“放羊”。到现在为止，清华建院共
培养了3748名本科生，研究生当然更少一些了，妈妈能到这
里学习，心里面当然是高兴又自豪了，尤其是能带着宝宝一
起来，更是觉得开心呢。

开学典礼上，第一次见到了吴良镛先生，团团的和善的脸，
看起来有点儿像启功先生。亲爱的宝宝，人在三十以前，脸
是上帝给的;过了三十，就是自己修炼给自己的了。所以心地
温厚和善的人，大约就会长成这样团团的和善的脸，看起来
都有些相似的。而那些尖刻的性格，也会在主人脸上烙下痕
迹的。妈妈希望自己到了70岁，也能有一张美丽的脸。

参加开学典礼心得体会篇四

可能不是所有的业主朋友都参加了开学典礼，开学那天我托
朋友以北京台的名义参加了开学典礼，其中刘彭芝的讲话给
我留下了很深的印象，我记得不是很全，但可以给大家简单
说说。

不知道为什么，我一直很佩服演讲不用稿的人，我记得那天
她先向主席台上的几个领导问了好(朝阳区长教育局长什么
的)，然后就拿起话筒离开了主席台走到学生中间问问题。我
印象比较深的一个是问孩子们为什么选择来朝阳学校，有的
孩子说是因为离家近，有的`说是因为人大附中有名所以来，
她说不对，是人大附中有名，而不是人大附中朝阳学校有名，
但真正让全场响起掌声的是一个后排的男孩，他说他来朝阳
学校是为了拿第一。



校长笑了，说：对，来人大附中就是来拿第一的，但第一有
很多，你们的目标是什么?世界一流?北京第一?还是朝阳区的
第一?世界一流人大附中已经做到了，你们什么时候做到?我
给你们找了最好的老师，这些老师全是你们沈校长一个一个
面试挑出来的(示意全体老师起立)，他们最少都有三年重点
学校的教育经验和一年以上人大附中本校的工作经验。这时
指着一个女老师说，这是你们的英语老师，她曾在四中教过
九年书，在人大附中教过一年书。(指向全体老师)她们为了
迎接你们，付出了很多，也准备了很多，他们的目标就是帮
助你们拿到第一!

后来中间插了一段教师发言，还有区领导发言，但后来校长
又把麦拿走了，来了一段即兴发言。她说她们办的第一个分
校是海淀分校，是在。当时他们接手的时候，这所学校是属
于海淀区的末位学校，中考平均分只有300多分。他们接手以
后的第一年，初中毕业班的平均分是400多分，提高了78分。

她说这是非常不容易的，但今年这个学校的中考平均分已经
是海淀区的第一了，去年前年也保持在前三名的位置，我希
望你们也能做到，因为我给了你们最好的老师，他们都拥有
人大附中的理念和精神。现在朝阳区第一的学校是80中，以
后就是你们，因为你们代表的不仅仅是你们校服上的“人大
附中”几个字，后面还有朝阳学校，你们还代表着朝阳区(看
着区长说)!区长憨憨一笑，全场掌声雷动!

参加开学典礼心得体会篇五

x月x日，是一个难忘的日子。为什么呢?因为这天我们城关乡
实验小学举行了一个令我难忘的开学典礼！

这天一大早，大家就都怀着激动的情绪，迫不及待地想要经
历教师口中所说的盛大的开学典礼仪式！

在一场惊心动魄，扣人心弦的舞狮表演后，开学典礼正式开



始了。

首先由我们的李校长宣布：“城关乡实验小学20xx年~20xx
年学期开学典礼正式开始！”

“第一项升国旗，奏国歌”，这时，我校仪仗队的少年队员
穿着整洁的衣服，戴着高高的帽子，昂首挺胸地踏着正步，
走来了。伴随着雄壮的国歌，五星红旗冉冉上升，望着鲜艳
的国旗，我在心里暗下决心：好好学习，长大为国旗增添光
彩。

接下来，是由我们的张校长、魏校长分别讲话。张校长教育
我们要时刻以新时代“三好”学生的标准来约束自我，做新
时代的好少年，听到这儿，我心潮澎湃，下定决心，争取在
新的一学期里，经过自我的努力获得“三好”学生的称号。

接下来，魏校长为我们宣布了本期各月的比赛项目，给我印
象最深的是五月有一个“汉字英雄大赛”，我们的沈教师也
殷切期望我们班能取得好成绩，闯入决赛。我暗暗告诫自我，
日后必须养成处处留心的习惯，从点滴做起，不断丰富积累。
我期望透过努力能到达沈教师的要求。

接下来是三、五年级的优秀班级有两位代表上台讲话，当五
年级代表上台时，我十分羡慕他，我又为自我下定了一个目
标——日后好好表现，期望能在下一次典礼上，我也能够成
为那个荣誉的发言人。

开学典礼结束了，但留给我的冲击太多了，一年之计在于春，
新的学期，我只争朝夕朝着我的目标去努力，去奋斗！


